
 

 

健康照明發展委會會 

會 議 記 錄 

 

時間：10 月 5 日（二）下午 14：00-15：30 

地點：Google Meet 會議 

視訊連結：https://meet.google.com/fpc-rpvy-adq  

會議主席：主任委員黃祺峻 

參加人員： 

全日裕盧美蓉經理;冠大林育生副總經理;昕諾飛林敬峰經理;和欣光通黃

進華副總、李紫雯業務工程師、柯怡玟業務工程師;寶駿陳慶宇經理;耀亞

光控陳清水先生。 

會務人員：宋福生副執行長、陳珮瑄專員、詹靜怡專員 

 

壹、 交流議題：  

由主任委員黃祺峻議題討論 

一、 精神問題與照明光療論文、JGJ-153-2016-體育場館照明設計及檢測標

準、體育署運動場地設施規範參考手冊資料分享(已分享健康照明委員

會Line群組)。 

二、 示範教室照明更換燈具執行進度報告 

1. 8月13日黃祺峻主委及(全日裕)盧美蓉副主委拜訪東門國小李校長。

當天也選定了預計於開學前安裝的示範教室(昕諾飛及冠大各一

間)。 

2. 但8月14日盧美蓉副主委與李校長溝通後表示:老師對於趕在開學前

安裝，恐影響她們開學前準備工作需使用教室的時間頗有疑慮，又受

疫情影響，進出校園限制極多，考慮更換其他學校安裝。 



 

3. 目前考慮新竹三民國小，盧美蓉副主委與該國小校長、家長會長及

總務聯絡後，校方表示非常樂意提供教室換裝燈具規劃。 

4. 冠大、和欣光通、昕諾飛對教室照明更換燈具執行將全力配合。 

三、 運動場館照明設計規範和指引簡報討論： 

1. 目前運動場館照明並無強制性的規範，因此，運動場館照明會依據

台灣體委會、中國參考文獻、各國際體育協會及專項運動聯盟所頒

布手冊做為參考。 

2. 體育館部份，針對不同場域、環境、空間，設計不同產品燈具，盧

美蓉副主委建議，以使用者角度客制化的設計方式執行，專案的設

計會大於一致性的規範。 

3. 冠大林育生主委分享有關體育館平板燈安裝案例，如羽球場平板燈

立面照明安裝，改善不同場域的眩光並可做瓦數調整。 

4. 有關未來政府對教室照明更新相關補助案的可能性，由於能源局過

往的補助策略傾向對節能有益的推動作法有關為主，因此推論教室

照明相關補助未來有機會，因對學童有影響，有機會以專案討論；

而體育館照明因使用時間短，節能效益有限，受關注的優先權不

高。 

 

貳、 决議事項： 

1. 擬安排下週先拜訪新竹三民國小，盧美蓉副主委和校方排定時間後，

與主委及冠大、和欣光通會員廠商一同前往。 

2. 大部份學校的體育館照明仍未更換，而校方更換照明裝備意願極高，

可複製教室照明策略，示範教室完成後，於執行說明時可傳遞體育

場館照明修改建議，一併納入改善。 

  



 

參、 視訊會議截圖： 

 

 

 

 

 


